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ATA DA  
10ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL  

DE SAÚDE DE MANAUS (CMS/MAO) – REALIZADA NO DIA 28.10.2020 
 
Aos vinte oito dias do mês de outubro de dois mil e vinte, no auditório Dr. Paulo 1 

Pinto Nery DISA - OESTE, situado na Rua Comandante Paulo Lasmar, s/n – atrás 2 

do Conjunto Santos Dumont, Bairro da Paz, a Presidente do CMS/MAO, 3 

Conselheira Maria Rita Teixeira dos Santos iniciou a 10ª Assembleia Geral 4 

Ordinária de 2020, com a presença dos seguintes conselheiros do Conselho 5 

Municipal de Saúde de Manaus: Marcelo Magaldi Alves (Representante Titular 6 

da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA - Administrativa); Angela Maria Matos 7 

do Nascimento (Representante Titular da Secretaria Municipal de Saúde – 8 

SEMSA – Atenção Primária); Angela Maria Loureiro da Silva (Representante 9 

Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Redes de Atenção); 10 

Marinélia Martins Ferreira (Representante Titular da Secretaria Municipal de 11 

Saúde – SEMSA – Vigilância Epidemiológica e Vigilância Sanitária);  Maria 12 

Auxiliadora Ribeiro Falcão (Representante Suplente da Secretaria Municipal de 13 

Saúde – SEMSA – Rede de Urgência e Emergência); Marcellus José Barros 14 

Campelo (Representante Titular da Secretaria de Estado da Saúde – SES);  15 

Sidney Veiga Cabral (Representante Titular do Ministério da Saúde – M.S/AM); 16 

Maria Rita Teixeira dos Santos (Representante Titular de Entidade Congregadas 17 

de Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e Federações de Trabalhadores 18 

Urbanos e Rurais – Sindicato dos Trabalhadores da Saúde - SINDSAUDE); Jorge 19 

Luiz Maia Carneiro (Representante Titular de Entidade Congregadas de 20 

Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e Federações de Trabalhadores 21 

Urbanos e Rurais – Sindicato dos Fiscais de Saúde do Município de Manaus - 22 

SINDFISMMA); Douglas Fabiam de Oliveira Porto (Representante Titular da 23 

Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de Profissões 24 

Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Associação Brasileira de Enfermagem 25 

– ABEn-AM); Manoel Araújo Lima  (Representantes Titular  da Entidade do 26 

Sindicato dos Condutores de Ambulância do Estado do Amazonas – SINDCONAM-27 

AM); Elson Moreira de Melo e Maria Odete Rego Martins (Representantes Titular 28 

e Suplente das Organizações de Moradores da Zona Leste – Centro Social e 29 

Educacional do Lago do Aleixo e Associação Comunitária do Bairro Gilberto 30 

Mestrinho); Francisco Paulo Ferreira Lima e Marlene Pereira da Silva 31 

(Representante Titular e Suplente das Organizações de Moradores da Zona Oeste 32 

– Associação dos Moradores da Compensa - AMC); Julio Farias de Souza 33 

(Representante Suplente das Organizações de Moradores da Zona Norte - 34 

Associação Organizada de Luta por Moradia – ASSOLOM e Entidade do 35 

Movimento Amigos da Zona Norte – MAZON); Julio Farias de Souza 36 

(Representantes Titular e Suplente das Organizações de Moradores da Zona Norte 37 

- Associação Organizada de Luta por Moradia – ASSOLOM e Entidade do 38 

Movimento Amigos da Zona Norte – MAZON); Nilton Gama dos Santos 39 

(Representante Titular das Organizações de Moradores – Associação de 40 

Moradores da Comunidade Mundo Novo); Herculano Rodrigues de Moura 41 

(Representante Titular das Organizações de Moradores da Zona Rural e Fluvial – 42 

Associação Comunitária Rural Boa Vida – ACR BR); Herdeli Fideliz Castro de Sá 43 
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Leão Alves (Representante Titular dos Movimentos Sociais e Populares 44 

Organizados - Movimento Pardo-mestiço Brasileiro); Registrando-se a falta, com 45 

justificativa, do seguinte conselheiro nesta Assembleia: Alexmar Rodrigues 46 

de Almeida (Representante Suplente, no exercício da titularidade, da Entidade de 47 

Associações, Confederações, Conselhos de Profissões Regulamentadas, 48 

Federações e Sindicatos – Sindicato dos Cirurgiões-Dentistas do Amazonas – 49 

SINDCD); Registrando-se as faltas, sem justificativa dos seguintes 50 

conselheiros nesta Assembleia: Adriana Lopes Elias (Representante Suplente 51 

da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA - Administrativa); Neide Maria 52 

Negreiros Costa (Representante Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – 53 

SEMSA – Atenção Primária); Francisca Sonja Ale Girão (Representante Suplente 54 

da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Redes de Atenção); Silvio Orlon de 55 

Castro Chaves (Representante Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – 56 

SEMSA – Vigilância Epidemiológica e Vigilância Sanitária); Elen Palmeira 57 

Assunção (Representante Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – 58 

Rede de Urgência e Emergência); Elen Palmeira Assunção (Representante 59 

Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Rede de Urgência e 60 

Emergência); Nayara Oliveira Maksound (Representante Suplente da Secretaria 61 

de Estado da Saúde – SES);  Aurinete Silva de Souza (Representante Suplente 62 

do Ministério da Saúde – MS/AM). Marilene de Matos Vilhena (Representante 63 

Suplente de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, 64 

Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos 65 

Trabalhadores da Saúde - SINDSAUDE); Carlos Alexandre Veiga Pereira 66 

(Representante Titular de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, 67 

Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos 68 

Agentes Comunitários de Saúde do Amazonas-SINCOSAM); Aldemir Conceição 69 

Cordeiro (Representante Suplente de Entidade Congregadas de Sindicatos, 70 

Centrais Sindicais, Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e 71 

Rurais – Sindicato dos Agentes Comunitários de Saúde do Amazonas-72 

SINCOSAM); Marklize dos Santos Siqueira (Representante Suplente de Entidade 73 

Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e Federações de 74 

Trabalhadores Urbanos e Rurais – Conselho Regional de Serviço Social – 75 

CRESS/AM);Alberto Fares Akel Neto e Denys Paixão Costa de Oliveira 76 

(Representantes Titular e Suplente da Entidade de Associações, Confederações, 77 

Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato 78 

dos Farmacêuticos no Estado do Amazonas – SINFAR/AM); Patrícia Del Pilar 79 

Suarez Sicchar (Representante Suplente da Entidade de Associações, 80 

Confederações, Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações e 81 

Sindicatos –Sindicato dos Médicos do Amazonas - SIMEAM); Lindomar Cartilho 82 

Barone de Souza (Representante Suplente das Organizações de Moradores – 83 

Associação Assistencial Ágape do Morro da Liberdade); Wanderley Bonfim de 84 

Melo (Representante  Suplente da Entidade do Sindicato dos Condutores de 85 

Ambulância do Estado do Amazonas – SINDCONAM-AM); Ramon Paraguaçu 86 

Rocha Furtado (Representantes Titular  das Organizações de Moradores da Zona 87 

Norte - Associação Organizada de Luta por Moradia – ASSOLOM e Entidade do 88 

Movimento Amigos da Zona Norte – MAZON);Walter Gleyson Nahim Silva 89 

(Representante Titular das Organizações de Moradores da Zona Sul – Associação 90 

Unidos em Prol da Comunidade Lagoa Verde – UNILAVE);  Lindomar Cartilho 91 

Barone de Souza (Representante Suplente das Organizações de Moradores – 92 
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Associação Assistencial Ágape do Morro da Liberdade); Francisco Silva Filho e 93 

Johnny Marden de Souza Matos (Representantes Titular e Suplente das 94 

Organizações de Moradores – Associação de Moradores do Conjunto Habitacional 95 

Dom Pedro I e Associação Comunitária do Alvorada I); Débora Costa Miranda 96 

(Representante Suplente das Organizações de Moradores da Zona Rural e Fluvial 97 

– Associação Comunitária Ebenezer – ACRE); Gabriela Imakawa Monteiro da 98 

Palma e Jackeline Corrêa de Oliveira Lima (Representantes Titular e Suplente 99 

da Entidade ONG PATA – Proteção, adoção e Tratamento Animal);  Lucilene 100 

Soares dos Santos e Eduardo Soares de Oliveira (Representantes Titular e 101 

Suplente da Entidade Cáritas Arquidiocesana de Manaus); João Batista da Costa 102 

Paula e Ana Maria Coelho Marques (Representantes  Titular e Suplente das 103 

Associações de Pessoas com Patologias – Associação dos Hemofílicos do Estado 104 

do Amazonas  e Instituto Silvério de Almeida Tundis – ISAT); Isaac Gomes 105 

Benayon e Ana Claudia Pereira Martins (Representantes Titular e Suplente da 106 

Entidade de Associação dos Deficientes Físicos do Amazonas - ADEFA); ); 107 

Raimunda Serrão da Silva e Elta Souza Silva(Representantes  Titular e Suplente 108 

da Entidade União Brasileira de Mulheres - UBM); Jason dos |Santos Marinho 109 

(Representante Titular da Entidade de Coordenação dos Povos Indígenas de 110 

Manaus e Entorno); José Pereira Araújo (Representante Titular da Associação de 111 

Aposentados e Pensionistas do Estado do Amazonas - AAPEAM). Registra-se que 112 

esta Assembleia foi convocada por meio do Ofício Circ. nº 021/2020-113 

SETEC/CMS/MAO de 20.10.2020, com a seguinte Pauta: 114 

1ª PARTE: 115 

A) Aprovação da Pauta e da Extrapauta; 116 

B) Leitura e aprovação das seguintes Atas:  117 

 Da 9ª Assembleia Geral Ordinária CMS/MAO, realizada no dia 30.09.2020.  118 

 C) Comunicações: 119 

C.1) – EXPEDIENTES (Disponíveis no Informativo do CMS) 120 

1. EXPEDIENTES/COMUNICAÇÕES: (expedientes para o conhecimento do 121 

Plenário) 122 

1.1.Ofício nº 1531/2020/SVS/MS, recebido em 21.09.2020, emitido pela Secretaria 123 

de Vigilância em Saúde do Ministério da Saúde, direcionado ao CMS/MAO, pelo 124 

qual informa que realizará o monitoramento dos Núcleos de Prevenção de 125 

Violências e Promoção da Saúde (NPVPS), por meio de um Questionário 126 

específico, em cumprimento as diretrizes da Política Nacional de Morbimortalidade 127 

por Acidentes e Violências, Portaria nº 737, de 16.05.01 e da Rede Nacional de 128 

Prevenção da Violência e Promoção da Saúde (Portaria nº 936, de 19.05.06) com 129 

objetivo de conhecer a situação da implantação/implementação dos mesmos. 130 

1.2. E-mail, recebido em 22.09.2020, emitido pelo Conselho Nacional de Saúde, 131 

direcionado ao CMS/MAO, pelo qual encaminha a matéria publicada no próprio site 132 

do CNS com o título “Defenda o SUS e a manutenção do orçamento em 2021”; 133 

1.3.Requerimento do Conselheiro Local de Saúde João Ferreira de Oliveira, 134 

recebido em 24.09.2020, direcionado ao CMS/MAO, pelo qual solicita seu 135 

afastamento a partir da data de 21.09.2020, por estar participando da Campanha 136 

Eleitoral de 2020 no período de 28 de setembro a 15 de novembro do presente     137 
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ano, retornando as atividades e reuniões do CLS a partir do dia 16 de novembro de 138 

2020; 139 

1.4. Requerimento nº 002/2020 – JFS, recebido em 30.09.2020, emitido pelo 140 

Conselheiro Municipal de Saúde Júlio Farias de Souza, direcionado a Presidente 141 

do CMS/MAO, pelo qual comunica seu retorno a este Conselho em virtude do 142 

afastamento para Pré-candidatura a Vereador da cidade de Manaus; 143 

1.5. E-mail, recebido em 05.10.2020, emitido pelo Conselho Nacional de Saúde – 144 

CNS, direcionado ao CMS/MAO, pelo qual informa sobre matéria publicada no site 145 

do CNS com o tema: Parlamentar que defende o povo, defende a manutenção do 146 

orçamento emergencial do SUS em 2021; 147 

1.6. E-mail, recebido em 08.10.2020, emitido pelo Conselho Nacional de Saúde – 148 

CNS, direcionado ao CMS/MAO, pelo qual informa sobre live do CNS realizada no 149 

dia 07.10.2020, com o tema: Desafios atuais da política de saúde mental expostos 150 

pela pandemia da Covid-19; 151 

1.7. Requerimento nº 002/2020 – DFOP, recebido em 08.10.2020, emitido pelo 152 

Conselheiro Municipal de Saúde Douglas Fabiam de Oliveira Porto, direcionado 153 

a Presidente do CMS/MAO, pelo qual informa sobre a desistência de 154 

desincompatibilização deste Colegiado, logo, solicita sua reintegração às atividades 155 

de conselheiro junto a este CMS/MAO; 156 

1.8.Informes do site CONASS: (http://www.conass.gov.br); 157 

1.9. Informes do site MS: (http://maismedicos.saude.gov.br/manuais.php); 158 

1.10.Informes do COSEMS/AM: (http://www.cosems.am.gov.br); 159 

1.11Informes do CNS: (http://www.conselho.saude.gov.br/); 160 

1.12.Informes do CES: (http://www.saude.am.gov.br/ces/index.php); 161 

1.13Informes da CIB: (http://www.saude.am.gov.br/conselhos/cib.php); 162 

1.14Informes da SUSAM: (http://www.saude.am.gov.br); 163 

1.15.Informes da Prefeitura de Manaus: (http://www.manaus.am.gov.br); 164 

1.16Informes da SEMSA: (Intranet/SEMSA);   165 

1.16.1.Esap e DTI lançam questionário para mapear os cenários de prática para 166 

receber alunos em atividades de estágio no site a seguir: 167 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScRIzIxh0U4ZCrVSXTR4oNNL_9AO9y168 

2CN2ayXCOHY88Bi5jfg/viewform; 169 

1.16.2. As Ações de saúde desenvolvidas pela Prefeitura de Manaus no 170 

enfrentamento à Covid-19 foram apresentadas no dia 15/09 no Centro de 171 

Educação Tecnológica do Amazonas (Cetam), em evento com representantes da 172 

Organização Pan-Americana de Saúde (Opas), Ministério da Saúde e Fundação de 173 

Vigilância em Saúde (FVS/AM); 174 

1.16.3. ManausMed – Nota de Esclarecimento. Obs: Enviado Ofício nº 034/2020 175 

– SETEC/CMS/MAO, dia 14.10.2020, solicitando técnico para Apresentação na 176 

10ª Assembleia Geral Ordinária de 2020; 177 

1.16.4. O Ministério da Saúde por meio da Fiocruz está com inscrições abertas 178 

para o Curso de Aperfeiçoamento em Atenção em Saúde – Doenças 179 

Negligenciadas, totalmente a distância e gratuito, no site 180 

https://integradn.fiocruz.br/. 181 

http://www.conass.gov.br/
http://maismedicos.saude.gov.br/manuais.php);
http://www.cosems.am.gov.br/
http://www.conselho.saude.gov.br/
http://www.saude.am.gov.br/ces/index.php
http://www.saude.am.gov.br/conselhos/cib.php
http://www.saude.am.gov.br/
http://www.manaus.am.gov.br/
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScRIzIxh0U4ZCrVSXTR4oNNL_9AO9y2CN2ayXCOHY88Bi5jfg/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScRIzIxh0U4ZCrVSXTR4oNNL_9AO9y2CN2ayXCOHY88Bi5jfg/viewform
https://integradn.fiocruz.br/
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1.16.5.Informativo Digital da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA, nº 06, 182 

Agosto 2020; 183 

C.2) – COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS (TEMPO PREVISTO 1 HORA) 184 

2ª PARTE – ORDEM DO DIA: 185 

D) SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS: (Assuntos para deliberação) 186 

D) SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS: (Assuntos para deliberação) 187 

2.1. Termo de Convênio de Cooperação Técnica entre a Secretaria Municipal 188 

de Saúde (SEMSA) e Hospital Adventista de Manaus – HAM, solicitado pelo 189 

Ofício nº 3903/2019 – SUBGS/SEMSA, recebido em 04.12.2019, emitido pela 190 

Subsecretaria de Gestão da Saúde, direcionado ao Presidente do CMS/MAO, bem 191 

como solicita a inclusão do referido assunto na pauta na 12º Assembleia Geral 192 

Ordinária de 2019 para deliberação da Plenária.Objetivo: Conhecimento e 193 

Deliberação;Obs: Apresentação realizada na 7ª Assembleia Geral Ordinária de 194 

2020 no dia 29.07.2020; Transferido desde a 12ª Assembleia Geral Ordinária de 195 

2019; 196 

2.2. Ofício nº 003/2020 – CEP-UNINORTE, recebido em 06.10.2020, emitido pela 197 

Coordenadora do Comitê de Ética em Pesquisa da Universidade UNINORTE, 198 

considerando o pedido de afastamento voluntário da Conselheira Gabriela 199 

Imakawa Monteiro de Palma, como membro Representante dos usuários, indicada 200 

por este Colegiado, solicita a indicação de novo membro Representante dos 201 

usuários para composição do Colegiado do Comitê de Ética em Pesquisa do 202 

Centro Universitário do Norte – CEP/UNINORTE. Objetivo: Conhecimento e 203 

homologação; 204 

3ª PARTE: 205 

E) Apresentação e Distribuição de Processos para as Comissões: 206 

F) O QUE HOUVER (extrapauta) 207 

 208 

ABERTURA – O 2º Secretário Executivo deste Conselho Municipal de Saúde, 209 

conselheiro Nilton Gama dos Santos, fez a primeira chamada às 08h30, verificou 210 

que não havia quórum mínimo qualificado para dar início à Assembleia. Em 211 

segunda chamada, às 9h: 32min, a Presidente Maria Rita Teixeira dos Santos 212 

deu início à 10ª Assembleia Geral Ordinária de 2020, onde agradeceu a presença 213 

do Secretário Estadual de Saúde (SES), o Conselheiro Marcellus José Barros 214 

Campelo, ao Secretário Municipal de Saúde, o Conselheiro Marcelo Magaldi 215 

Alves e as alunas vindas através do convite do Conselheiro Elson Moreira de 216 

Melo e aos demais conselheiros presentes. 1ª parte da pauta, item A) Aprovação 217 

da pauta e extrapauta. A Presidente informou que a pauta que se refere à Ata da 218 

9ª Assembleia Geral Ordinária, será aprovada na próxima reunião, por a ata conter 219 

alguns erros de digitação que precisarão ser corrigidos. Dando continuidade em 220 

regime de votação a extrapauta foi aprovada em unanimidade. A Presidente 221 

perguntou se alguém gostaria de fazer algum destaque e o Conselheiro Jorge Luiz 222 

Maia Carneiro pediu a palavra e manifestou-se sobre o item 1.5 e pediu apara que 223 

os conselheiros ficassem atentos a este item que trata do financiamento da Lei 224 

Orçamentária que está sendo discutido em Brasília onde irão reduzir os recursos 225 

destinados à área da saúde pelo Governo Federal. Mencionou que a perda 226 

estimada gira em torno de 40 milhões de reais, e este valor é significativo e que 227 
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fará falta para saúde. Pediu que todos ficassem atentos e tomem conhecimento 228 

sobre o fato e em conjunto pensem em uma estratégia de manifestarem a sua 229 

preocupação. ponto1) EXPEDIENTES/COMUNICAÇÕES. Em seguida o 230 

Conselheiro Jorge Luiz Maia Carneiro parabenizou a todos os servidores pelo dia 231 

do funcionário público e em particular a todos ligados a saúde que arriscam a 232 

propria vida e colocam e de seus familiares em risco para salvar vidas. O 233 

Conselheiro, Jorge Luiz Maia Carneiro manifestou seu repudio a respeito da 234 

publicação do Decreto 10.530/20 pela Presidência  da República  que deixa claro a 235 

intenção privatização das unidades de saúde por todo Brasil. Disse que os ataques 236 

ao SUS não param e estão cada vez mais intensos e eles vem desde as 237 

publicações de medidas que alteram o financiamento pois sem dinheiro não tem 238 

como manter a qualidade e efetividade dos serviços de saúde oferecidos. Agora 239 

eles vem com a privatização e devemos nos posicionar a respeito pois, o SUS deve 240 

ser público e gratuito e não devemos permitir que nos seja roubado esse direito na 241 

calada da noite. O Conselheiro pede que os conselheiros se posicionem, seja com  242 

manifestações ou com notas de repudio. Também lamentou sobre nota publicada 243 

no Portal do Holanda no dia 25.10.2020 no quadro de gastos com o Hospital de 244 

Campanha no total de R$ 14.386.894,11 (quatorze milhões, trezentos e oitenta seis 245 

mil, oitocentos e noventa e quatro reais e onze centavos), mencionou ainda que 246 

lamentava por receber esta informação por meios externos e assim 247 

desprivilegiando o Conselho bem como todo colegiado. O Conselheiro ainda 248 

manifestou seu pesar pelo falecimento da mãe da ex-secretária Gisely Bandeira 249 

que foi mais uma vitima do Covid-19 e alertou que o vírus ainda continua presente 250 

e que todos mantenham as medidas necessárias para que não há já mais 251 

perdas.Em seguida o Secretário de Saúde do Estado do (SES) e Conselheiro 252 

Marcellus José Barros Campelo, se apresentou, cumprimentou a todos os 253 

presentes e agradeceu por seu nome ter sido apreciado e aprovado para participar 254 

do Conselho Municipal de Saúde e ressaltou de sua grande alegria em participar 255 

do mesmo. Disse que o SES está à disposição do Conselho Municipal de Saúde  256 

Que o dialogo é técnico e não político, porque ele não é político e tudo visa a  257 

melhoria do sistema de saúde do Estado do Amazonas.O Conselheiro mencionou, 258 

que se solidariza sobre a questão das UBS’s e que é preciso trabalhar a gestão e a 259 

transparência. Colocou-se a disposição do Conselho. Mencionou que é engenheiro 260 

civil, não é servidor público de carreira, mas esta como servidor  e sente orgulhoso 261 

pelo que tem visto e aprendido todos os dias. Finalizou parabenizando a todos os 262 

servidores que conhecem os problemas da saúde, e principalmente conhecem as 263 

soluções e que ele irá priorizar a nomeação dos servidores de carreira. Disse-se 264 

apaixonado pelo SUS que conheceu há pouco tempo e disse que ele precisa ser 265 

fortalecido, que esteve Brasília há pouco tempo como Secretário de Saúde em três 266 

órgãos do governo e viu que todos enaltecem querem o SUS forte. Disse que as 267 

forças políticas devem ser enfrentadas e que devemos ter uma posição firme 268 

enquanto Conselho. Em seguida o Secretário Municipal de Saúde e Conselheiro 269 

Marcelo Magaldi Alves, fez o uso da palavra, onde cumprimentou a Mesa 270 

Diretora, a todos os presentes, manifestou satisfação em ter o Conselheiro 271 

Marcellus José Barros Campelo. E parabenizou a todos os servidores pelo seu 272 

dia e que os mesmos enfrentam com coragem e peito aberto o inimigo difícil, 273 

invisível, poderoso que tem nos tirado o sono. Mencionou que já completamos 230 274 

dias de pandemia na cidade de Manaus e tem sido uma luta dura. Que resta pouco 275 

mais de dois meses pra encerrar a gestão, mas que ainda temos muito a mostrar. 276 
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O Conselheiro mencionou que os resultados foram bem significativos, e que 277 

tiveram a cobertura ampliada em 64% e tal percentual nunca foi atingido e tem 278 

perspectiva de subir ainda mais. Pediu que na próxima reunião da Assembleia 279 

Geral Ordinária agendada para o 25.11.2020, na qual ele quer estar presente para 280 

que faça uma apresentação dos serviços e ações que fez em sua gestão. Voltou 281 

novamente a parabenizar o Servidor Público pelo seu dia, disse que a gestão está 282 

chegando ao fim e o que fica é a amizade. Direcionando-se ao Conselheiro Jorge 283 

Luiz Maia Carneiro que sua gestão é voltada a transparência onde recebe todos e 284 

fala com todos  que não tem nada a esconder e é humilde a ponto de admitir  seus 285 

erros e que procurou fazer tudo com toda transparência e que não passou 286 

informações para o Portal do Holanda  e que todas as informações estão 287 

disponíveis no Portal da Transparência . Disse que estão usando politicamente de 288 

forma absurda o Hospital de Campanha, desconsiderando toda participação da 289 

Secretaria Municipal de Saúde que participou efetivamente. E que está à 290 

disposição para qualquer questionamento e outras informações. ponto C.2) 291 

Comunicação dos Conselheiros, A Conselheira Herdeli Fideliz Castro de Sá 292 

Leão Alves fez o uso da palavra onde mencionou que estava feliz em ver o 293 

Secretário de Saúde do SES (Secretaria do Estado de Saúde), e aproveitou para 294 

falar do seu problema de saúde onde se encontrava com hemorragia uterina e foi 295 

parar na UPA da Cidade Nova. De lá a encaminharam para o Instituto da Mulher 296 

Dona Lindu. A Médica do Instituto não a atendeu foi super grossa e disse que o 297 

que ela tinha era Covid-19 e a mandou que a mesma procurasse o Hospital 28 de 298 

agosto. Chegando no Hospital 28 de Agosto não fizeram apenas o exame de  299 

tomografia, e não fizeram o teste de Covid -19. A colocaram de imediato na Sala 300 

Rosa, junto com pessoas que estavam infectadas, dizendo que ela estava com o 301 

Covid-19. De lá a enviaram para Hospital Delphina Aziz onde esteve por 10 dias 302 

internada em isolamento fazendo tratamento para o Covid -19. A Conselheira se 303 

emocionou relatando sua história e disse que estava feliz em ver o Secretário 304 

Estadual de Saúde e denunciou ao próprio todo descaso, que foi desde ao mau 305 

atendimento, e equipamentos quebrados, erros de diagnósticos os quais uma hora 306 

dizia que a mesma estava com Covid – 19, depois que estava com pneumonia e 307 

tuberculose. Mencionou também que os trabalhadores nas unidades não estão 308 

usando mascaras e equipamentos adequados, que os mesmos estão zelando pela 309 

vida e estão expostos a doenças. Pediu que providências fossem tomadas pela 310 

Secretária de Saúde. E direcionou-se também ao Conselheiro e Secretário de 311 

Saúde Municipal Marcelo Magaldi Alves, dizendo que as UBS´s estão precisando 312 

de ginecologistas. O Conselheiro Marcellus José Barros Campelo fez o uso da 313 

palavra e agradeceu pelas informações da Herdeli Fideliz Castro de Sá Leão 314 

Alves e disse que quer saber dos problemas para resolvê-los. Disse que assumiu a 315 

Secretaria como Secretário Titular em 01.09.2020 e comentou sobre a nova 316 

estrutura da SEMSA onde criou uma Secretaria Executiva com o controle interno 317 

da saúde com a missão de absolver todas as demandas de denuncias como essa. 318 

O Secretário garantiu a Conselheira que irá averiguar e apurar sua denúncia. E que 319 

o Dr. Romani irá entrar em contato com ela para apurar a denúncia. Dando 320 

continuidade, o Conselheiro Manoel Araújo Lima fez o uso da palavra onde 321 

lamentou a ausência dos dois secretários, Municipal e Estadual para algo 322 

importante. E referindo-se a data em que se comemora o dia do servidor, 323 

questionou, o que comemorar? Se a reposição das perdas de abriu não lhes foi 324 

dadas, se o servidor nunca teve um ganho real, se a Manausmed não tem mais 325 
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atendimento de urgência e emergência para os servidores acometidos de Covid-19. 326 

Mencionou que esteve no Augias Gadelha acometido de tosse e febre e foi 327 

também pré - diagnosticado com Covid -19, e que lá só havia um médico e que foi 328 

questionar com gestora, se identificou como Conselheiro que exigiu sua 329 

identificação e ele não teve como provar e o fez sentir-se pior ainda.  Queria que o 330 

Secretário estivesse presente para falar o quanto a vida do servidor e de suas 331 

necessidades e mostrar o quanto é difícil e com a pandemia há vários 332 

cancelamentos e há o desmando administrativo. Disse que o TCE homenageou os 333 

mesmos e inclusive fez um monumento ao servidor. O Conselheiro Manoel Araújo 334 

Lima, parabenizou os servidores da área da Saúde que são linha de frente, mesmo 335 

sem salários, sem o PCCS ( Plano de Carreiras Cargos e Salários) , e lamentou 336 

que  com 29 anos de carreira , condutor de ambulância, está se recuperando mas 337 

já está na ativa e vê que tudo está mais caro e que seu salário continua o mesmo. 338 

A Conselheira Marlene Pereira da Silva iniciou informando sobre as comissões 339 

eleitorais que não conseguiram concluir as eleições das Mesas Diretoras dos 340 

Conselhos Locais e que devido ao período político os servidores solicitam que 341 

sejam feito após. E conforme combinado após o período eleitoral será retomado o 342 

processo nas unidades que estão pendentes que são: Augias Gadelha, 343 

Theodomiro Garrido e Redenção. A Conselheira também trouxe uma denúncia da 344 

UBS Franco de Sá em que o raio-x não está funcionando por falta de um filtro. 345 

Outro pedido vem da zona norte da unidade do Armando Mendes que pede um 346 

toldo para parte externa da unidade onde os usuários ficam expostos ao sol e 347 

chuva e os mesmos pedem por essa melhoria. A conselheira que o mesmo pedido 348 

se trata de um reforço, pois já consta na extrapauta. Dando prosseguimento o 349 

Conselheiro Elson Moreira de Melo concordou com o Conselheiro Manoel Araújo 350 

Lima, mas disse que o dia deve ser exaltado por todos pela importância que tem o 351 

servidor nesse período de pandemia, principalmente os da área da saúde. Pelo 352 

numero servidores da saúde mortos que deram sua própria vida para defender a 353 

dos outros e isto é uma homenagem á eles. O conselheiro também saudou as 354 

acadêmicas de serviço Social da Faculdade Dom Bosco e que isso serve como 355 

exemplo a partir da formação acadêmica de como se porta um profissional em 356 

qualquer área. Em que venham a tratar o ser humano como devem ser tratado. O 357 

Conselheiro falou sobre o Covid-19 que vem aumentando e falou da importância de 358 

apresentar os gastos que tiveram nesse momento de pandemia. E disse que estas 359 

informações faziam parte de um último ato da gestão anterior outrora solicitado. O 360 

Conselheiro ainda falou que o Conselho Municipal de Saúde deveria fazer um 361 

documento ao Conselho Nacional de Saúde como repúdio sobre a privatização do 362 

SUS. O Conselheiro Julio Farias de Souza deu continuidade, e cumprimentou a 363 

todos, parabenizou os servidores. O Conselheiro falou sobre os servidores do 364 

Augias Gadelha, complementando o que o Conselheiro Manoel Araújo Lima havia 365 

mencionado. Em que servidores trabalham naquela unidade recebendo salário de 366 

gestor, mais que não exercem a função ao qual foram designados. E questionou 367 

que a pessoa que está a frente da unidade não está preparada e se quer conhece 368 

que existe um Conselheiro Municipal e que existe um Conselho De Saúde e quer 369 

que a pessoa lhe prove que é conselheiro. A Conselheira Angela Maria Matos do 370 

Nascimento, comunicou a todos que as  UBS’s  de horário ampliado irão funcionar  371 

na sexta-feira, sábado e domingo até as 12:00 h.  Pediu que todos divulgassem 372 

essas informações e que reiterassem que se as pessoas apresentarem sintomas 373 

como síndrome gripal respiratória, sintomas de Covid-19  que não esperem agravar 374 
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para procurar uma unidade de saúde. Pediu que verificassem as denuncias ao 375 

Augias Gadelha e sabe que as unidades recebem muitos elogios, mas que também 376 

recebem críticas e as mesmas são muito bem vindas para buscar melhorias. 377 

Também mencionou que no momento não é possível se reunir, aglomerar para 378 

fazer treinamento presencial, que no momento está sendo feito toda quarta-feira 379 

com as unidades uma web conferência com os profissionais e que esta é uma 380 

estratégia que tem sido adotada no momento. A Conselheira Angela Maria Matos 381 

do Nascimento também manifestou sua posição contra o decreto publicado pela 382 

presidência e finalizou parabenizando a todos os servidores pelo seu dia. 2ª Parte 383 

– Ordem Do Dia, D) Solicitações/Requerimentos. O item 2.1, que trata do Termo 384 

de Convênio de Cooperação Técnica entre a Secretaria Municipal de Saúde 385 

(SEMSA) e Hospital Adventista de Manaus – HAM, solicitado pelo Ofício nº 386 

3903/2019 – SUBGS/SEMSA, recebido em 04.12.2019, emitido pela Subsecretaria 387 

de Gestão da Saúde, direcionado ao Presidente do CMS/MAO, bem como solicita a 388 

inclusão do referido assunto na pauta na 12º Assembleia Geral Ordinária de 389 

2019 para deliberação da Plenária. Objetivo: Conhecimento e Deliberação; 390 

Obs: Apresentação realizada na 7ª Assembleia Geral Ordinária de 2020, realizada 391 

no dia 29.07.2020; Transferido desde a 12ª Assembleia Geral Ordinária de 2019. O 392 

mesmo não foi aprovado por falta de quórum qualificado. A Presidente Maria Rita 393 

Teixeira dos Santos deu continuidade a reunião lendo item 2.2. referente ao 394 

Ofício nº 003/2020 – CEP-UNINORTE o qual solicita a indicação de novo membro 395 

Representante dos usuários para composição do Colegiado do Comitê de Ética em 396 

Pesquisa do Centro Universitário do Norte – CEP/UNINORTE. A presidente 397 

perguntou a plenária se alguém se candidatava a vaga para compor o comitê e o 398 

Conselheiro Julio Farias de Souza, manifestou interesse e após ser submetido ao 399 

regime de votação ,teve sua indicação e integração ao comitê aprovado por 400 

unanimidade. 3ª Parte – Ordem Do Dia, D) Solicitações/Requerimentos. E, F) O 401 

Que Houver (extrapauta) O Conselheiro Jorge Luiz Maia Carneiro pediu que 402 

fosse vista a questão da Comissão Extraordinária de atenção básica de saúde 403 

onde a Conselheira Angela Maria Matos do Nascimento é Presidente. E por 404 

estarem suspensas as reuniões presenciais que façam então virtuais para 405 

discutirem e preparem material de qualidade para uma manifestação oficial contra 406 

proposta de mudança na atenção básica. O Conselheiro Manoel Araújo Lima 407 

solicitou manutenção das ambulâncias e pediu ainda que providenciassem a 408 

higienização das mesmas. O Conselheiro Sidney Veiga Cabral falou das 409 

dificuldades de dar início as reuniões da Assembleia Geral Ordinária e que por 410 

conta da pandemia seria mais viável que fizessem reuniões virtuais.  A Conselheira 411 

Herdeli Fideliz Castro de Sá Leão Alves, falou sobre o regimento onde não há o 412 

cumprimento do horário para inicio das reuniões e pediu que os conselheiros 413 

cumprissem o regimento. O Conselheiro Julio Farias de Souza, também 414 

questionou a diretoria  sobre a falta de quórum e que pela falta de conselheiros a 415 

entidade fica impossibilitada de enviar um novo representante. A Presidente fez a 416 

leitura da extrapauta e solicitou ao secretário que providencie o toldo da parte 417 

externa da unidade do Armando Mendes, onde os usuários estão prejudicados. A  418 

Presidente Maria Rita Teixeira dos Santos nada mais havendo a tratar, 419 

agradeceu a todos pela presença nesta Assembleia e declarou encerrada a 10 ª 420 

Assembléia Geral Ordinária do ano de 2020, às 11h01. E para constar eu, Oriana 421 

Barreto Nascimento secretariei e lavrei a presente Ata com o auxílio da estagiária 422 

Jane Lima Serrão, que depois de lida e aprovada será assinada pela Diretoria 423 
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Executiva deste Conselho Municipal de Saúde. Destaque-se que, por problemas 424 

com o áudio, a fala de alguns conselheiros tornaram-se ininteligíveis e foram 425 

suprimidas. De toda feita, o arquivo de áudio completo está disponível para 426 

consulta nesta Secretaria Técnica Executiva. Manaus, 28 de Outubro de 2020.  427 

Ata aprovada na _____ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de 428 

Saúde, realizada em ____ de _____________ de 20____. 429 
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